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Ehe ist Arbeit, sagt sie. Aber wunderschöne Arbeit. Ich kann es kaum fassen, ergänzt 

er: 60 Jahre ist es nun schon her, dass wir geheiratet haben. Als ob es heute 

gewesen wäre. Ihren Trauspruch hat damals der Pastor ausgesucht. Gott sagt: 

Fürchte dich nicht, ich bin mit dir.  

Er passt zu ihnen, finden die beiden. Denn Gottes Segen haben sie erlebt: Allein, 

dass sie sich überhaupt getroffen haben! Das war in den 50ern, beim Tanzen, erzählt 

sie, und wie sie sich langsam angenähert haben. Seitdem sind sie immer 

zusammengeblieben. 

Den Kindergottesdienst haben sie geleitet bis zu ihrem ersten Kind. Und dann kam 

das zweite. Dann die Enkelkinder, und jetzt freuen sie sich über das Urenkelkind. Es 

hat Höhen und Tiefen gegeben. Streiten tun sie immer noch mit der gleichen 

Heftigkeit. Manchmal ist das Leben schon zum Fürchten, sagt sie. Wenn man ganz 

unten ist, hilft mir dieser Segen: Gott verspricht: Fürchte dich nicht, ich bin mit dir. Da 

musst du nicht allein durch. Das hilft sich wieder aufzurichten.  

Fürchte dich nicht, ich bin mit dir. Ihre Enkelin hat sich nun diesen Vers zur 

Konfirmation ausgesucht, das freut die beiden. Denn auch mit 15 Jahren gibt es 

Tiefpunkte. Und immer mal wieder im Leben. Dass Gott mitträgt, was allein zu 

schwer ist – daran glaube ich fest, sagt sie. Ich hoffe, dass unsere Enkeltochter das 

auch so erleben wird. Darum wünschen wir ihr diesen Segen für die Zukunft. 
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